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Первый день работы региональной де-
легации начался с расширенного за-
седания комитета Совета Федерации 

по науке, образованию и культуре, в котором 
приняли участие члены Совета Федерации от 
Челябинской области Олег Цепкин и Ирина Гехт, 
заместитель председателя Законодательного 
Собрания области, председатель комитета по со-
циальной политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»), министр образования и 
науки области Александр Кузнецов.

Александр Кузнецов презентовал образова-
тельный проект «ТЕМП», который реализуется в 
нашем регионе. Проект разработан региональ-
ным министерством образования с целью реше-
ния проблемы подготовки квалифицированных 
кадров для экономики региона.

Вице-спикер южноуральского парламента, 
председатель комитета по социальной полити-
ке Александр Журавлев обратил внимание, что 
проект «ТЕМП» нашел полную поддержку на 
законодательном уровне региона. 

– Особого внимания, на наш взгляд, заслу-
живают работодатели, которые включились 
в этот проект, – прокомментировал Алек-
сандр Журавлев. – Мы еще ранее на заседа-
ниях профильного комитета регионального 
парламента с тревогой признавали, что наш 
промышленный регион вскоре будет испыты-
вать дефицит квалифицированных рабочих 
кадров. Появление проекта – это веление и 
даже требование времени.

В тот же день южноуральцы приняли уча-
стие в расширенном заседании комитета по 
бюджету и финансовым рынкам, где обсужда-
лась тема о мерах по обеспечению сбаланси-
рованности бюджетов Российской Федерации. 
С докладом на заседании выступил министр 
финансов Челябинской области Андрей Пше-

ницын. Он рассказал сенаторам об основных 
параметрах бюджета региона, о мерах, пред-
принимаемых для оптимизации и повышения 
эффективности расходов областного бюджета. 
Также в своем выступлении он затронул вопро-
сы, решение которых поможет добиться сба-
лансированности региональных бюджетов. В 

первую очередь речь идет о совершенствова-
нии межбюджетных отношений и завершении 
процесса разграничения полномочий между 
федеральным и региональными бюджетами. 
Андрей Пшеницын обратил внимание на то, 
что Челябинская область столкнулась с несо-
вершенством в данных вопросах, и оно влечет 
за собой проблемы в конкретных ситуациях: в 

сфере финансирования государственной проти-
вопожарной службы, в обеспечении лекарства-
ми федеральных льготников. 

Члены комитета по бюджету и финансовым 
рынкам Совета Федерации положительно оце-
нили подходы органов власти нашего региона 
к бюджетной политике области. Более того, се-

наторы охотно поддержали предложения, озву-
ченные министерством финансов региона.

– Проблема разграничения полномочий акту-
альна для многих регионов, поэтому совершен-
но оправдано, что предложения были хорошо 
восприняты сенаторами, – прокомментировал 
итоги заседания комитета Совета Федераций РФ 
заместитель председателя комитета по бюджету 

и налогам Законодательного Собрания Челябин-
ской области Сергей Евстигнеев (фракция «Еди-
ная Россия»). – Если мы получаем полномочия, 
то должны понимать, где возьмем средства на 
их выполнение. 

Насыщенным был и второй день работы 
южноуральской делегации в Совете Федерации. 
Свои заседания провели сразу шесть комитетов 
СФ, на каждом из них обсуждались проблемы 
регионов на примере Челябинской области. 

Представители от Южного Урала приняли 
участие в заседаниях комитетов по аграрно-
продовольственной политике и природополь-
зованию; по социальной политике; по федера-
тивному устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению; по экономиче-
ской политике; по обороне и безопасности 
и по законодательству и государственному 
строительству. 

Экология, вопросы оказания высокотехно-
логичной медицинской помощи, создание го-
родской агломерации, вопросы финансового и 
правового характера в сфере дорожного строи-
тельства – это далеко не весь спектр тем, ко-
торые в этот день были подняты на заседаниях. 

Три дня южноуральская делегация рабоТала в российской сТолице, где с 25 по 27 января проходили дни 
Челябинской обласТи в совеТе Федерации рФ. возглавляли делегацию Челябинской обласТи глава региона 
борис дубровский и председаТель законодаТельного собрания владимир мякуш (Фракция «единая россия»).

Валентина МатВиенко,
председатель соВета Федерации Федерального собрания рФ:

– Искренне говорю: дни Челябинской области прошли просто блистательно. Руководство Челя-
бинской области в лице губернатора и руководство Законодательного Собрания, депутаты настолько 
ответственно отнеслись к подготовке, что это вызвало огромный интерес у членов Совета Федерации 
и по-настоящему хорошее одобрение. 

На восьми комитетах обсуждали проблемы Челябинской области, шел конструктивный обмен 
мнениями, сенаторы вникали в проблематику региона. Все это нашло отражение в проекте по-
становления, которое мы подготовили, поскольку увидели, что есть направления, которым в 
Челябинской области нужна федеральная поддержка. И мы, со своей стороны, будем лоббировать 
федеральную поддержку по ряду направлений экономического и социального развития региона.

Челябинская область презентовала очень интересный и положительный опыт по модернизации 
промышленности и социальной сферы. Он, на мой взгляд, может быть примером для других регио-
нов. Приведу один, достойный для подражания пример: в 24 раза снижен дефицит бюджета за два 
года. За этим, конечно, стоит колоссальный труд.

Также мы увидели прекрасную выставку, которая дает представление о потенциале области, 
перспективах ее развития. Подготовлен путеводитель по Челябинской области. Ведь регион об-
ладает уникальными природными и историческими памятниками, прекрасными возможностями 
для отдыха.

Поэтому дни Челябинской области получили самые высокие оценки. Мы постараемся все обяза-
тельства, которые на себя взяли, исполнить и продолжать конструктивное взаимодействие.

Дни Челябинской области в совете ФеДерации

3 Дня
работала делегация Челябинской об-
ласти в Совете Федерации РФ

8 засеДаний
комитетов верхней палаты парла-
мента было посвящено вопросам 
нашего региона

15 совреМеннЫх 
и высокотехнологичных предприя-
тий представляли область на 
выставке в СФ 

Начало. Продолжение на стр. 2.
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Дни Челябинской области в совете ФеДерации

Отдельное внимание было уделено проблеме импортозамещения в сфере 
информационных технологий на предприятиях оборонно-промышленного 
комплекса. Кроме того, южноуральцы презентовали программу и проект 
реконструкции и строительства аэропорта «Челябинск».

Проявили сенаторы интерес к проекту создания Уральского федераль-
ного центра ядерной медицины, о котором на комитете по социальной 
политике рассказал депутат южноуральского парламента, главный врач 
областного онкологического диспансера Андрей Важенин (фракция «Еди-
ная Россия»).

По словам Андрея Важенина, речь идет о создании кластера ядерной 
медицины. Парламентарий убежден – для этого в нашем регионе есть все 
необходимое: клинический, научный, производственный потенциал. Од-
нако чтобы проект заработал, необходимо решить ряд законодательных 
вопросов и предусмотреть соответствующее финансирование.

– Мы рассчитываем на поддержку и помощь, на оценку нашей работы, 
потому что это не просто проект, а уже реализованные нами методики, 

– отметил Андрей Важенин. – В этой области нами накоплен успешный 
опыт, мы уже можем говорить о результатах. Теперь нам необходима 
поддержка Росатома, чтобы понимать, какие шаги предпринимать в 
дальнейшем.

Завершающий, третий день рабочего визита южноуральцев в Москву 
начался со встречи председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко 
и руководства Челябинской области. Во встрече участвовали губернатор 
Челябинской области Борис Дубровский, спикер южноуральского парла-
мента Владимир Мякуш. А также парламентарии Александр Журавлев, 
Владимир Ушаков, Анатолий Еремин, Марина Поддубная, Сергей Евстиг-
неев, Константин Захаров, Андрей Важенин. 

Валентина Матвиенко, Борис Дубровский и Владимир Мякуш познако-
мились с экспозицией нашего региона, которая была расположена в фойе 
Совета Федерации.

По словам Валентины Матвиенко, Дни Челябинской области – это хоро-
ший старт для работы Совета Федерации в наступившем году.

Дни Челябинской области в Совете Федерации РФ завершились «Ча-
сом региона» на пленарном заседании. Перед сенаторами выступили 
губернатор Борис Дубровский и председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш. 

В своем выступлении председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области в первую очередь обратил внимание на вопросы пере-
распределения полномочий между федеральным центром и регионами, 
а также на ряд проблем, в решении которых требуется помощь федераль-
ных властей.

Владимир Мякуш озвучил предложения в сфере социальной, бюд-
жетной, экономической и строительной политики. Так, спикер ЗСО высту-
пил с предложением рассмотреть вопрос сближения статуса участников 
Великой Отечественной войны и тружеников тыла и установления на 
федеральном уровне дополнительных мер социальной поддержки. Что 
касается экономической политики, то здесь Владимир Мякш озвучил ини-
циативу передать регионам право устанавливать предельные наценки на 
социально значимые продовольственные товары.

– Передача полномочий позволит в случае необходимости оперативно 
остановить необоснованное повышение розничных цен на продукты пита-
ния, резко сократив количество посредников в цепочке от производителя 
до конечного потребителя, – прокомментировал Владимир Мякуш. 

Все предложения и инициативы южноуральской делегации переданы в 
президиум Совета Федерации.

ВладиМир Мякуш, председатель 
Законодательного собрания 

Челябинской области, председатель 
коМитета по бюджету и налогаМ 

(Фракция «единая россия»):

– Считаю, что Дни Челябинской области 
в Совете Федерации прошли на высоком 
уровне и достаточно успешно. Из десяти ко-
митетов Совета Федерации на восьми обсуж-
дались проблемы, с которыми сталкивается 
наш регион.

По итогам заседания комитетов состоялось 
пленарное заседание, на котором выступил 
губернатор Борис Дубровский. Также с докла-
дом выступил я. Мы озвучили не только наши 
проблемы, но и предложения. И все они нашли 
отражение в проекте постановления Совета 
Федерации, принятом в первом чтении. На 
сегодняшний день задача органов исполни-
тельной и законодательной власти нашего ре-
гиона – доработать все предложения и внести 
их в Совет Федерации, чтобы там было принято 
окончательное решение. 

Мы надеемся, что принятые на федераль-
ном уровне шаги помогут в какой-то степени 
решить существующие в регионе трудности. 
К тому же председатель Совета Федерации 
Валентина Матвиенко обратила внимание, что 
все принятые решения будут выполняться кон-
солидировано.

Борис Дубровский и Владимир Мякуш знакомят Валентину Матвиенко с выставкой 
достижений Челябинской области

Стенд Научно-производственного объединения «Андроидная техника»

Депутат ГД Владимир Бурматов и Владимир Мякуш Депутаты ЗСО Константин Захаров и Сергей Евстигнеев Сенатор Олег Цепкин Сенатор Ирина Гехт и депутат Александр Журавлев

Продолжение. Начало на стр. 1.
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Ирина ЯББАрОВА. Фото Наиля ФАттАхОВА

ноВости Зсо
Юрий карликанов: «ДепутатЫ 
изуЧат работу всех сервиснЫх 
структур, коММерЧеских и 
управляЮщих коМпаний, 
осуществляЮщих работу по 
обслуживаниЮ и реМонту 
лиФтов»

Депутаты Законодательного Собрания – 
члены фракции «Единая Россия» предлага-
ют ужесточить контроль за содержанием и 

обслуживанием лифтов в многоквартирных жилых 
домах.

Как уточнил председатель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш, поводом для обсуждения 
вопроса безопасности лифтового хозяйства стали 
трагедии, повлекшие гибель людей.

Ремонт и замена лифтового оборудования явля-
ется одним из дорогостоящих видов капитального 
ремонта. На полную замену одного лифта требуется 
более 1,8 млн рублей. В период с 2008 по 2015 
годы в Челябинской области в рамках федеральной 
программы «Фонда содействия и реформирования 
жилищно-коммунального хозяйства»  было заме-
нено 723 лифта.

На сегодняшний день в Челябинской области 
вопрос технического состояния лифтов и их безопас-
ной и надежной эксплуатации становится наиболее 
актуальным.  Связано это с тем, что более 30% лиф-
тового парка  отработали свой нормативный срок 
эксплуатации – 25 лет. Все они подлежат техническо-
му осмотру с последующим ремонтом или заменой. 
Из 12 тысяч действующих лифтов более четырех 
тысяч требуют замены уже сегодня. По прогнозам, в 
ближайшие годы процент «недоремонтов» лифтов и 
лифтов с завершенным сроком эксплуатации увели-
чится в разы.

Другая проблема связана с тем, что в 2013 году 
изменения федерального законодательства косну-
лись сокращения отдельных функций Ростехнадзора 
в части осуществления контроля за содержанием 
лифтового хозяйства.

Обслуживание и ремонт лифтов многоквартир-
ных домов осуществляют управляющие компании 
с привлечением специализированных организаций, 
имеющих квалифицированных специалистов.

Депутаты Законодательного Собрания – члены 
фракции «Единая Россия» уверены в необходимости  
ужесточения требований к безопасности эксплуата-
ции и своевременности проведения капитального 
ремонта лифтов в жилых многоквартирных домах.

По словам первого заместителя председателя 
Законодательного Собрания Юрия Карликанова, де-
путатам предстоит изучить работу  всех сервисных 
структур, коммерческих и управляющих компаний, 
осуществляющих работу по обслуживанию и ремон-
ту лифтов.

– В рамках рабочей группы будет рассмотрен во-
прос о состоянии лифтового хозяйства Челябинской 
области, оценена система, осуществляющая техни-
ческое обслуживание и эксплуатацию лифтов в мно-
гоквартирных жилых домах. Также будет дана оцен-
ка тому, насколько оправдано сокращение функций 
контроля Ростехнадзора за содержанием лифтового 
хозяйства, – отметил Юрий Раифович. – Нам пред-
стоит также оценить уровень компетенции управ-
ляющих компаний, осуществляющих качественное 
обслуживание лифтов в области. По результатам 
совещания будут сделаны выводы и при необходи-
мости разработаны предложения о внесении изме-
нений в действующее законодательство.

на прошлой неделе, 28 января, сосТоялось первое в эТом году заседание законодаТельного собрания Челябинской обласТи. 
парламенТарии ознакомились с оТЧеТом рабоТы конТрольно-сЧеТной палаТы Челябинской обласТи за прошлый год, а 
Также внесли необходимые изменения в дейсТвующий обласТной закон о ксп. подробнее – на сТраницах Текущего номера 
«парламенТской недели».
Традиционно парламенТарии уТвердили в должносТи мировых судей и приняли законы по разграниЧению имущесТва 
между населенными пункТами Челябинской обласТи. кроме Того, приняли посТановления о назнаЧении премий 
обласТного парламенТа в сФеры кульТуры, а Также рабоТникам жилищно-коммунального хозяйсТва.

В 2015 году особое внимание было на-
правлено на выявление нарушений 
бюджетного законодательства, вы-

работку рекомендаций по их устранению и 
недопущению в будущем, а также на профи-
лактику коррупционных проявлений в бюд-
жетной сфере.

Эдуард Тарасов доложил парламента-
риям о том, что аудиторы КСП в общей 
сложности провели 53 контрольных и 22 
экспертно-аналитических мероприятия, осу-
ществили 440 встречных проверок. Кроме 
того, были проведены внешние проверки го-
довой отчетности главных распорядителей 
бюджетных средств.  Также КСП проверила, 
насколько эффективно в прошлом году про-
ходила реализация региональных программ 
в сфере сельского хозяйства, культуры, 
здравоохранения, образования, физической 
культуры и спорта, информационных тех-
нологий.

В целом охвачены  контролем все направ-
ления бюджетных расходов. 

В 21 муниципальном образовании прош-
ли контрольные проверки, в том числе че-
тыре комплексные, две внешние проверки 
годовых расходов об исполнении бюджетов, 
пять проверок – с целью определения ре-
зультативности мер по увеличению посту-
плений неналоговых доходов в бюджет. Было 
проведено пять проверок в сфере жилищно-
коммунального хозяйства и шесть – по ис-
пользованию средств, выделенных на капи-
тальное строительство и ремонт.

– Особое внимание среди нарушений за-
служивают факты нецелевого использования 
бюджетных средств, выявленные в объеме 
46 миллионов 510 тысяч рублей, – заметил 
Эдуард Тарасов.  Основная доля их допущена 
при  реализации муниципальными образо-
ваниями областной адресной программы по 
переселению граждан из аварийного жилищ-
ного фонда. 

По-прежнему, в условиях огра-
ниченности финансовых ресурсов, 
серьезной проблемой остается неэф-
фективное использование бюджет-
ных средств. В результате контроль-
ной деятельности установлено, что 
неэффективно было потрачено 778 
миллионов 737 тысяч рублей. Наи-
больший удельный вес в данном случае при-
ходится на сферу строительства.

 Принципиальное значение для нас имело 
устранение выявленных нарушений за корот-
кие сроки.

В результате принятых мер устра-
нено нарушений на общую сумму  
7 миллиардов 681 миллион 200 тысяч ру-
блей.  В 2015 году было восстановлено в бюд-
жет 151 миллион 865 тысяч рублей,  а также 
принятые меры  позволили предотвратить 
бюджетные потери на сумму 164 миллиона 
556 тысяч рублей. 

– Считаю, что в наступившем году необхо-
димо продолжить профилактическую работу, 
направленную на снижение и недопущение 
финансовых нарушений и установление барье-
ра для тех, кто пытается преступить закон и по-
сягнуть на бюджетные, а значит, на народные 
средства, – добавил председатель КСП.

Спикер Законодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель комитета по 

бюджету и налогам Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») добавил, что выявлено 
недополучение в консолидированный бюд-
жет порядка одного миллиарда рублей нена-
логовых доходов. 

– Эти нарушения в первую очередь до-
пустили органы местного самоуправления, 

– добавил Владимир Мякуш. – Именно 
поэтому на заседании регионального пра-
вительства я внес предложение при рассмо-
трении вопроса о выделении муниципаль-
ным образованиям субсидий или дотаций 
подробно выяснять, какие были допуще-
ны нарушения, повлекшие недополучение 
денежных средств в консолидированный 
бюджет области, и какие приняты меры 
к взысканию этих потерь. Это понимание 
важно, поскольку в условиях кризиса у нас 
на счету каждая копейка.

Кроме того, спикер областного парламен-
та заверил, что депутатский корпус возьмет 
на контроль данную ситуацию.

ксп поДвела итоги за гоД
об итогах работы за прошлый год депутатам Законодательного собрания Челя-
бинской области рассказал председатель контрольно-счетной палаты региона 
Эдуард тарасов. по словам руководителя ксп, все полномочия, определенные 
действующим законодательством в сфере финансового контроля, были вы-
полнены в полном объеме, контрольные мероприятия осуществлялись в соот-
ветствии с утвержденным годовым планом.

Кстати

Отныне председатель Контрольно-счетной палаты Челябинской области, заместители пред-
седателя, а также аудиторы обязаны будут сообщать о возникновении личной заинтересован-
ности, которая приводит или может привести к конфликту интересов. Соответствующие изме-
нения в статью 6 закона области «О Контрольно-счетной палате Челябинской области» внесли 
депутаты южноуральского парламента на заседании депутатского корпуса.

Комментируя внесенные изменения, спикер Законодательного Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») заметил, что принятие закона позволит не только привести его в со-
ответствие с федеральным законодательством, но и будет способствовать эффективной борьбе 
с коррупцией. А также повысит профессиональную и личную ответственность руководящего 
состава КСП и ее аудиторов. Законопроект был принят сразу в трех чтениях.
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Стоит отметить, что на федеральном 
уровне в рамках действующего партий-
ного проекта «Крепкая семья» регуляр-

но проводятся различные конкурсы фотографий. 
Очередная подобная выставка проходила в 
Государственной Думе в конце 2015 года. Рос-
сийским семьям было предложено прислать 
на конкурс свои семейные фотографии, из них 
отбирались наиболее интересные с точки зрения 
реализации проекта. Активное участие в фото-
конкурсе приняли и южноуральцы.

Как рассказал депутат областного парла-
мента, член комитета по социальной поли-
тике Владимир горбунов (фракция «единая 
россия»), от Челябинской области в конкурсе 
приняло участие 300 фотолюбителей из 30 муни-
ципальных образований.

– На конкурс от Южного Урала было представ-
лено 500 работ жителей нашего региона, – до-
бавил парламентарий, – из них было отобрано 20 
лучших по семи номинациям. Но только десять 
самых-самых вошли в экспозицию фотовыставки. 

Выставка вызвала большой интерес в Госу-
дарственной Думе. К организаторам поступило 
огромное количество просьб представить ее и 
в российских регионах. И Челябинская область 
на правах родоначальника проекта «Крепкая 
семья» стала первым регионом, где открыта эта 
выставка. Кроме того, было принято решение 
выставить экспозицию в территориях, где про-
живают участники-победители: в Миассе, Зла-
тоусте и ряде других территорий.

Напомним, в 2002 году на территории Сат-
кинского муниципального района по инициа-
тиве областного парламентария Сергея Коро-
стелева началась реализация проекта «Крепкая 
семья», который был направлен на профилак-
тику семейного неблагополучия и социального 
сиротства. Ставка в проекте была сделана на 
комплексный подход в решении социально-
экономических, медико-социальных, правовых, 
психологических и педагогических проблем 
каждой семьи.

Уже в первые несколько лет реализации про-
екта удалось добиться заметных положитель-
ных результатов. Так, если в 2007 году в Саткин-
ском районе было 632 неблагополучные семьи, 
то уже к 2011 году их количество сократилось 
до 441 семьи. По результатам прошлого года 
действия проекта в муниципальном районе ко-
личество проблемных семей снизилось до 240.

Оценив первые положительные результаты 
проекта «Крепкая семья» в Саткинском райо-
не, депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области вышли с инициативой дать 
проекту областную прописку. Инициативу пар-
ламентариев поддержало региональное пра-

вительство. И вскоре была принята областная 
целевая программа «Крепкая семья». Общий 
объем финансирования на тот момент составил 
30 миллионов рублей. К реализации уникально-
го проекта присоединились 14 муниципальных 
районов и городских округов.

На уровне региона проект «Крепкая семья» 
также доказал свою эффективность. За пять лет 
его реализации в области на 20 процентов со-
кратилось количество семей группы риска.

Достижения региона в профилактике и ре-
шении проблем семейного неблагополучия 
не остались незамеченными на федеральном 
уровне, где также высокого оценили эффектив-
ность реализации проекта. Именно поэтому с 
2008 года было принято решение присвоить 
проекту «Крепкая семья» статус федерального.

– На сегодняшний день проект «Крепкая 
семья» реализуется в 70 субъектах Российской 
Федерации, – обратил внимание председа-
тель Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») на презентации одноименной фото-
выставки. – Проект доказал свою состоятель-
ность. И он действительно уникален, потому 
что предполагает комплексный подход к реше-
нию семейных проблем. В нем рассматривают-
ся педагогические, психологические направле-
ния, работа с неблагополучными семьями, с 
детьми-сиротами. 

А организованная фотовыставка «Крепкая 
семья – счастливое детство!» наглядно показы-
вает, что семейное благополучие – залог счастья 
каждого ребенка.

Логическим завершением экспозиции Все-
российской выставки «Крепкая семья – счаст-
ливое детство» в здании областного парламен-
та стало чествование южноуральских семей-
победителей, которые были приглашены 
в конце прошлой недели на торжественный 
прием к спикеру регионального парламента 
Владимиру Мякушу. 

– Восемь счастливых семей – победите-
лей конкурса со всего Южного Урала были 
приглашены в Законодательное Собрание 
Челябинской области. Их уникальные фото-
графии вошли в экспозицию Всероссийской 
фотовыставки «Крепкая семья – счастливое 
детство», – заметил спикер регионального 
парламента Владимир Мякуш. – В домашней 
и уютной обстановке за чаем мы поздравили 
семьи с победой и вручили благодарственные 
письма Законодательного Собрания Челябин-
ской области, небольшую денежную премию, 
а также символические, но очень нужные в 

домашнем хозяйстве подарки. От всей души 
желаю всем семьям области счастья, любви, 
пусть дети гордятся вами и оправдывают ваши 
надежды. 

Приглашенные на торжественный при-
ем семьи поблагодарили парламентариев за 
поддержку, а также заметили, что подобные 
конкурсы необходимы. Ведь они во многом по-
могают сохранять семейные ценности.

– А еще благодаря участию в этом конкурсе 
мы познакомились со многими интересными 
людьми, – заметила семья Коноваловых из го-

рода Златоуста, которая победила в номинации 
«Мой папа самый лучший». – Ведь среди участ-
ников конкурса были жители практически всех 
уголков России, с некоторыми из них удалось 
познакомиться. Сейчас общаемся. А вообще 
участвовать в конкурсе решили сразу. В детском 
саду предложили попробовать, мы согласились. 
Тем более что фотографироваться любим, у нас 
богатый семейный архив. Но центральное место 
в нем, безусловно, занимает дочь Даша. Ведь 
дочка растет, взрослеет, поэтому хочется запе-
чатлеть все моменты ее детства.

под Таким названием был организован 
всероссийский конкурс ФоТограФий в 
рамках реализации парТийного проекТа 
«крепкая семья». луЧшие рабоТы вошли в 
высТавку ФоТограФий, коТорую увидяТ 
пракТиЧески все российские регионы. 
ксТаТи, пуТешесТвие ФоТовысТавки по 
сТране наЧалось именно с Челябинской 
обласТи. ТоржесТвенное оТкрыТие 
ФоТовысТавки «крепкая семья – 
сЧасТливое деТсТво» сосТоялось во 
вТорой половине января в обласТном 
парламенТе.

Владимир Мякуш знакомится с семейными фотографиями наших земляков, присланными 
на конкурс «Крепкая семья — счастливое детство».

«крепкая сеМья – сЧастливое Детство!»

Одни из победителей конкурса – семья Коноваловых из города Златоуста.

Ирина ЯББАрОВА. Фото Наиля ФАттАхОВА
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Ирина ЯББАрОВА. Фото Дарьи БЕСпАлОВОй

ноВости Зсо

Во многом решить вопрос со строитель-
ством новой котельной помог южно-
уральский парламентарий Владимир Пе-

резолов. Именно он взял на себя обязательство 
по поиску инвестора, а затем лично курировал все 
этапы – от заключения соглашения и закупки не-
обходимого оборудования до подключения новой 
блочной котельной к сетям поселка Каратабан.

– Вопросов, которые требуют оперативного ре-
шения, всегда очень много, – прокомментировал 
Владимир Перезолов. – Ведь важно не просто 
построить котельную и запустить, нужно еще, 
чтобы проект одобрил не только инвестор, но и 
администрация населенного пункта, жители.

Стоит отметить, что местные жители проект 
строительства новой котельной у себя в поселке 
единогласно поддержали. Ведь старой муници-
пальной водонагревательной котельной, от кото-
рой поселок подпитывался теплом, было чуть бо-
лее 20 лет. Отключение от котельной крупнейших 
потребителей тепла – частного сектора, который 
перешел на индивидуальное отопление, привело 
к уменьшению нагрузки и огромным тепловым 
потерям. Уже к началу 2014 года износ котельной 
составил 70 процентов, а тепловые потери – не 
меньше 23 процентов. Она давно устарела, ее 
коэффициент полезного действия был не боль-
ше 60 процентов. А оборудование физически и 
морально было изношено. Водогрейные котлы 
введены в эксплуатацию более 20 лет назад и 
давно выработали свой нормативный ресурс. Не-
смотря на периодически проводимые ремонтные 
работы, котельная с завидным постоянством вы-
ходила из строя.

По словам Владимира Перезолова, периоди-
ческий ремонт котлов хоть и давал возможность 
какое-то время поддерживать их в технически 
исправном состоянии, но не позволял увеличить 
эффективность использования топлива. Загрузка 
котлов составляла не более 15 процентов от уста-
новленной мощности, соответственно, имели ме-
сто значительные энергопотери в оборудовании, 
а из-за очень низкого КПД котлов происходил 
перерасход используемого газового топлива. Все 
это послужило толчком для разработки проекта 
по строительству автоматизированной модуль-
ной котельной.

В общей сложности цена вопроса составила 
порядка 11 миллионов рублей. Затраты на строи-
тельство котельной нового типа полностью взял 
на себя инвестор ООО «ПрофТерминал-Энерго».

Стоит отметить, что уже с ноября новая котель-
ная работала в тестовом режиме. За это время со-
временное оборудование ни разу не подвело. На 
сегодняшний день автоматизированная блочно-
модульная газовая котельная отапливает девять 
многоквартирных домов общей площадью более 
8000 квадратных метров, а также Каратабанскую 
школу и местный детский сад.

– В Челябинской области уже несколько лет 
действует программа по замене неэффективных 
котельных на новые, современные, – заметил 
спикер регионального парламента Владимир Мя-
куш на торжественном запуске Каратабанской 
котельной. – Эта программа разработана по ини-
циативе депутатов фракции «Единая Россия» За-
конодательного Собрания Челябинской области 

и утверждена губернатором. К сожалению, в не-
больших населенных пунктах Челябинской обла-
сти до сих пор работают котельные, которые были 
запущены много десятилетий назад, оборудова-
ние в них сильно устарело, а потому издержки на 
их содержание велики. И решение этой важной 
социально-экономической проблемы в регионе 

– один из приоритетов главы региона, парламен-
тариев и областного правительства. Уверен, что 
новая блочно-модульная котельная в Каратабане 
сумеет обеспечить теплом не только жилые дома, 
но и социальные объекты в полном объеме. 

Депутат Марина Поддубная, в чей избиратель-
ный округ входит поселок Каратабан Еткульского 
района, обратила внимание, что новая котельная 
полностью автоматизированная и соответствует 
всем требованиям и стандартам современности. 
И можно не сомневаться, что тепло зимой в дома 
местных жителей будет поступать без перебоев.

Добавим, что строительство и запуск новой 
котельной повысили надежность и энергетиче-
скую эффективность работы системы теплоснаб-
жения, улучшили качество услуг, предоставляе-
мых потребителям тепловой энергии, повысили 
производственную и экологическую безопасность 
при эксплуатации котельной, снизили финансо-
вые нагрузки на бюджет за счет возмещения 
выпадающих доходов по перерасходу топливно-
энергетических ресурсов.

Положительный результат замены неэффек-
тивной котельной уже успели оценить местные 
жители. Так, директор Каратабанской школы Та-
мара Петрова рассказала, что при старой котель-
ной в школе периодически приходилось даже 

сокращать по времени уроки, чтобы ребятишки 
не замерзали.

– Старая котельная то и дело выходила из 
строя, – вспоминает Тамара Петрова. – Не по-
могал даже капитальный ремонт оборудования. 
И когда такое случалось, то школу отключали от 
тепла, во всех помещениях учебного заведения 
было холодно. В результате страдали дети, нам 
приходилось даже сокращать уроки и отпускать 
ребятишек пораньше домой. Но в этом году таких 
проблем нет. С ноября 2015 года, когда новую 
котельную запустили в режиме пусконаладки, в 
школе всегда есть тепло и перебоев за это время 
ни разу не было.

Кстати, в ходе рабочего визита парламента-
риев в Каратабан удалось решить еще одну на-
сущную для учащихся местной школы проблему. 
Дело в том, что в школе учатся ребятишки из 
других населенных пунктов – из Сухороково, Ни-
колаевки, Грознецкого, Кузнецово и из деревни 
Баландино. У учебного заведения есть два авто-
буса, которые осуществляют подвоз детей. Но оба 
автобуса старые и постоянно ломаются, нередко 
в рейс выходит лишь один из них. В результате 
страдают дети. 

– Многие ребятишки приезжают в школу рано 
утром, – добавила директор школы, – а уезжают 
поздно вечером, потому что ждут автобуса. А 
ведь детям надо и уроки сделать, и по дому роди-
телям помочь. Очень жалко ребятишек.

Внимательно выслушав директора, спикер 
регионального парламента Владимир Мякуш 
пообещал: в скором будущем у Каратабанской 
школы появится новый автобус.

ДепутатЫ зсо 
призЫваЮт поМоЧь 
жителяМ Донбасса

Южноуральские парламентарии 
поддержали призыв о формиро-
вании гуманитарной помощи для 

жителей Донецкой и Луганской народных 
республик. С такой просьбой к депутатам За-
конодательного Собрания Челябинской об-
ласти обратился председатель Челябинского 
областного Курчатовского местного отделе-
ния Всероссийской общественной организа-
ции «Боевое братство» Виталий Родионов. 

По словам руководителя районного отде-
ления общественной организации «Боевое 
братство», инициатива заключается в том, 
чтобы оказать посильную помощь в первую 
очередь ветеранам Великой Отечественной 
войны, ветеранам министерства обороны 
еще Советского Союза, а также воспитанни-
кам детских домов.

Первым на призыв откликнулся спикер 
регионального парламента Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»).

– В регионе уже началось формирова-
ние 20-тонной фуры, которая к 23 февраля 
должна будет прибыть на Донбасс, – от-
метил председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш. – Уверен, что жители Южного Урала 
положительно откликнутся на призыв при-
нять участие в формировании гуманитарной 
помощи. Опыт предыдущих лет показывает, 
что люди откликаются на такие просьбы, по-
тому что у нас сложилась добрая традиция 

– поддерживать тех, кто оказался в сложной 
ситуации. Инициатива о сборе гуманитарной 
помощи – правильная, и мы, конечно же, 
ее поддерживаем. Все прекрасно знают, ка-
кая ситуация сейчас на территории Донбасса. 
Кроме того, хочу напомнить, что 23 февраля 
мы отмечаем День защитника Отечества, 
и эта гуманитарная помощь должна подо-
спеть как раз к этому празднику. Я обраща-
юсь ко всем жителям Челябинской области 
с просьбой принять участие в этой акции и 
всем вместе помочь ветеранам.

С 15 января в Челябинской области уже 
приступили к сбору гуманитарной помощи 
для жителей Донбасса. Южноуральские за-
конодатели также присоединились к акции, 
в оперативные сроки парламентарии пла-
нируют собрать необходимые продукты пи-
тания и медикаменты. Предполагается, что 
уже к 23 февраля гуманитарная помощь из 
Челябинской области будет доставлена в До-
нецкую и Луганскую республики.

Известно, что гуманитарная помощь бу-
дет формироваться из продуктов питания 
длительного хранения, куда войдут крупы, 
макаронные изделия, мука, сахар, соль, мяс-
ные консервы, рыбные консервы, овощные 
консервы, подсолнечное масло, чай, сухое 
молоко. Также фура из Челябинской области 
доставит на Донбасс медикаменты с опти-
мальным сроком годности: перевязочный 
материал, обезболивающие, жаропонижаю-
щие, антибиотики.

Южноуральцы, желающие помощь в 
формировании гуманитарной помощи для 
жителей Донецкой и Лугнанской областей, 
могут принести ее в пункты приема, кото-
рые расположены по адресу: ул. Свободы, 12, 
и ул. Сони Кривой, 79а.

в Челябинской обласТи запущена еще 
одна энергоэФФекТивная коТельная. на 
эТоТ раз бесперебойное Тепло пришло в 
дома жиТелей поселка караТабан 
еТкульского муниципального района. 
ТоржесТвенное оТкрыТие новой блоЧной 
газовой коТельной сосТоялось в конце 
января. красную ленТоЧку перерезали 
председаТель законодаТельного собрания 
Челябинской обласТи владимир мякуш 
(Фракция «единая россия»), депуТаТы-
единороссы владимир перезолов и 
марина поддубная.

влаДиМир Мякуш: «ЭФФективнЫх 
котельнЫх стало больше»

ВладиМир Мякуш, председатель 
Законодательного собрания 

Челябинской области (Фракция 
«единая россия»):  

– Программа по замене старых неэффектив-
ных котельных на Южном Урале реализуется 
уже не первый год. Если на начало реализации 
программы убыточных котельных в регионе 
было порядка 300, то на сегодняшний день их 
осталось меньше 50.

За пять лет реализации программы удалось 
добиться экономии на общую сумму порядка 
300 миллионов рублей. И эту программу мы 
будем продолжать дальше.

разрезать красную ленточку доверили юному жителю поселка Каратабан

Депутаты Владимир перезолов и 
Владимир Мякуш запустили котельную в 

эксплуатацию
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Красную ленточку перерезали предсе-
датель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш, 

первый вице-спикер областного парламента 
Юрий Карликанов, парламентарий Заксобра-
ния Сергей Евстигнеев, депутат Государственной 
Думы Дмитрий Вяткин.

Еще в сентябре 2010 года председатель 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимир Мякуш, первый вице-спикер 
областного парламента Юрий Карликанов 
и депутат-единоросс Константин Струков в 
ходе рабочей поездки в Верхнеуральский 
муниципальный район заложили первый ка-
мень в фундамент будущего физкультурно-
оздоровительного комплекса.

Из-за финансовых трудностей строительство 
долгожданного ФОКа сильно затянулось, но пар-
ламентарии и глава региона заверили местных 
жителей: важнейший социальный объект обя-
зательно будет достроен. 

Ход строительства был на постоянном кон-
троле южноуральских парламентариев. Влади-
мир Мякуш и Юрий Карликанов неоднократно 
в ходе своего рабочего визита посещали строй-
ку будущего физкультурно-оздоровительного 
комплекса, постоянно общались с подрядчиком, 
оперативно решали имеющиеся трудности.

Изначально было решено, что под крышей 
ФОКа разместится современный бассейн и це-
лый комплекс спортивных направлений.

Первый вице-спикер регионального пар-
ламента Юрий Карликанов во время одной из 
последних поездок на тогда еще строящийся 
ФОК рассказал, что возведение объекта осу-
ществляется по программе совместного фи-
нансирования по инициативе партии «Единая 
Россия». Решение о его строительстве было 
принято еще в 2008 году. Но изначально в 
полном объеме не были выделены средства 
из федерального бюджета. На тот момент для 
завершения строительства не хватало порядка 
40 миллионов рублей. Чтобы не ставить объ-
ект на консервацию, было принято решение 
изыскать необходимую сумму. 

В целом же финансирование строительства 
важнейшего для Верхнеуральска социального 
объекта осуществлялось из федерального, об-
ластного и местного бюджетов.

Во время торжественного открытия 
физкультурно-оздоровительного комплек-
са «Дельфин» спикер южноуральского пар-
ламента Владимир Мякуш обратил внима-
ние, что появление подобных спортивных 
комплексов в регионе во многом становится 
реальным благодаря активному участию 
местных властей в социально-значимых про-
ектах и поддержке правительства области и 
Законодательного Собрания. 

– На завершение всех строительных работ из 
бюджета Челябинской области по инициативе 
депутатов фракции «Единая Россия» было выде-
лено 37 миллионов рублей, – обратил внимание 
председатель Заксобрания. – Местный бюджет 
добавил еще четыре миллиона рублей. Считаю, 
что новый ФОК – настоящее украшение Верх-
неуральска. Уверен, что этот спортивный объект 
не будет пустовать.

Общая цена вопроса – порядка 94,5 мил-
лиона рублей. Именно в такую сумму обошлось 
строительство спортивного комплекса.

Как рассказал директор физкультурно-
оздоровительного комплекса «Дельфин» Ни-
колай Артемьев, в современном двухэтажном 
здании удалось разместить не только бассейн, 
предназначенный для спортивного плавания, 
но и два тренажерных зала, два массажных 
кабинета, две сауны. Кроме того, обустрое-
ны зоны для игры в бильярд, также пред-
полагается, что будут действовать секции по 
фитнес-направлениям, аэробики и тхеквондо 
для детей.

– Мощность нашего физкультурно-
оздоровительного комплекса предполагает, что 
одновременно в час под его крышей сможет 

находиться до 60 человек, – прокомментиро-
вал Николай Артемьев. – Что касается самого 
бассейна, то в час здесь может находиться до 
20 человек. 

Длина бассейна составляет 25 метров, ши-
рина – 8,5 метра. Подобные параметры соот-
ветствуют всем необходимым требованиям и 
санитарным нормам.

– Обращаю внимание, что самостоятельно 
плавать в бассейне смогут лишь дети от 14 
лет. Ребята помладше будут посещать бассейн 
лишь под присмотром родителей. Работать ФОК 
будет по 12 часов в день: с 9.00 до 21.00, – до-
бавил директор нового спорткомплекса. – В 
целом пропускаемость нового физкультурно-
оздоровительного комплекса в сутки составит 
порядка 240 человек.

Кстати, еще на базе проектирования ФОКа 
было решено обустроить теплый переход меж-
ду комплексом и спортивным залом районного 
Дома культуры, который находится рядом. В 
спортивном зале регулярно проходят сорев-
нования по волейболу и баскетболу. Местные 
власти посчитали разумным провести между 
двумя важнейшими объектами города теплый 
переход, который позволит спортсменам мо-
бильно, а главное, без вреда для здоровья 
перемещаться.

Своей радости во время торжественного 
открытия ФОКа местные жители не скрывали, 
ведь раньше в городе никогда не было соб-
ственного бассейна. А потому поплавать жители  
Верхнеуральска ездили в поселок Карагайку, 
Магнитогорск и даже в соседнюю Башкирию. 

Во время торжественного открытия ФОКа 
спикер регионального парламента подарил 
юным спортсменам плавательные доски и мячи 
для занятий водным поло. Не остались без по-
дарков спортсмены тренажерной секции: они 
получили спортивную форму и необходимый 
инвентарь, а тренерский состав был награжден 
благодарственными письмами Законодатель-
ного Собрания Челябинской области.

Кроме того, в день открытия здесь состо-
ялся первый заплыв юных спортсменов. А по-
сле торжественной части гости из Челябинска 
прошли по всем помещениям физкультурно-
оздоровительного комплекса и лично убедились 
в качестве выполненных работ.

Добавим, что верхнеуральский 
физкультурно-оздоровительный комплекс – пя-
тый спортивный объект подобного масштаба. В 
перспективе – строительство подобных ФОКов 
в Южноуральске и Кыштыме. Их возведение так 
же, как и строительство предыдущих ФОКов в 
Челябинской области, будет вестись в рамках 
проекта партии «Единая Россия» «Строительство 
физкультурно-оздоровительных комплексов».

«ДельФин» жДет посетителей
в Челябинской обласТи по инициаТиве депуТаТов Фракции «единая россия» уже не первый год реализуеТся программа по 
возведению Фоков на ТерриТории малых городов и поселков. благодаря реализации программы ФизкульТурно-оздоровиТельные 
комплексы уже дейсТвуюТ в поселке первомайском, снежинске, магниТогорске и других ТерриТориях. Теперь собсТвенным Фоком 
могуТ похвасТаТься и жиТели верхнеуральска. в наЧале года здесь ТоржесТвенно был оТкрыТ ФизкульТурный комплекс «дельФин».

дМитрий Вяткин, депутат государстВенной дуМы рФ:
– Строительство этого спортивного сооружения во многом стало возможным благодаря совмест-

ным усилиям депутатов фракции «Единая Россия» регионального и федерального уровней, которые 
настаивали на выделении финансовых средств из бюджета. Вообще считаю, что строительство спор-
тивных объектов – это вклад в развитие подрастающего поколения, а молодежь – это наше будущее. 
Несмотря на то что у нас действительно есть некоторые трудности в экономике, фракция «Единая 
Россия» всех уровней настаивает на том, чтобы выделять средства на развитие человека. Ведь этот 
ФОК – это новые спортивные секции, больше ребят, которые будут заниматься спортом, а значит, это 
здоровье для подрастающего поколения. Именно поэтому мы всегда уделяем большое внимание, 
чтобы в бюджетах были выделены средства на реализацию таких программ.

ВладиМир Мякуш, председатель 
Законодательного собрания 
Челябинской области:

– Спорт – это приоритет «Единой России». 
Именно поэтому мы большое значение уде-
ляем реализации нашего проекта «Строи-
тельство ФОКов». Уверен, что физкультурно-
оздоровительный комплекс в Верхнеуральске 
станет площадкой для более активного поддер-
жания здорового образа жизни для местных жи-
телей, а также для появления новых чемпионов, 
которые будут защищать честь района, области, 
а может быть, даже и Российской Федерации.

Депутат Законодательного Собрания Сергей Евстигнеев, первый заместитель председате-
ля Законодательного Собрания Юрий Карликанов, депутат Государственной Думы Дмитрий 

Вяткин и председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш на церемонии откры-
тия нового физкультурно-оздоровительного комплекса.

В новом спортивном комплексе Верхнеуральска уже начались занятия.
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Встреча с активистами общественной организации «Бло-
кадное братство», посвященная 72-й годовщине со дня 
снятия блокады Ленинграда, прошла 28 января. На при-

ем были приглашены 15 ветеранов-блокадников. Александр 
Леонидович тепло поприветствовал участников встречи.

– Для нашего поколения вы – настоящие герои. Ведь многие 
из вас в годы войны были несовершеннолетними детьми, для 
которых блокада Ленинграда стала тяжелым моральным и фи-
зическим испытанием, – обратился к собравшимся Александр 
Журавлев. – Ленинград выжил, выстоял и был освобожден во 
многом благодаря вам. Именно вы с высоким достоинством и 
честью вынесли эти чудовищные испытания.

Встреча прошла в формате дружеского общения. Депутат 
рассказал о той работе, которая проводится в плане воспитания 
молодежи, рассказал о мерах социальной поддержки. Обще-
ственницы вспоминали нелегкие времена и благодарили за ока-
занное им внимание.

Председатель общественной организации «Блокадное брат-
ство» Тамара Кристя вспоминала, как формировалось их «брат-
ство». В начале 1990-х через объявление в газете «Челябинский 
рабочий» искали блокадников, переехавших из Ленинграда в Че-
лябинск. Сегодня «Блокадное братство» насчитывает только 130 
участников блокады. Лишь 15 из них смогли приехать на встречу.

В ходе приема участникам блокады были вручены благо-
дарственные письма регионального отделения партии «Единая 
Россия» и памятные подарки.

«блокаДное братство»
замесТиТель председаТеля законодаТельного собрания александр журавлев 
провел прием веТеранов-блокадников.

Для справКи:

Общественная организация «Блокад-
ное братство» была создана в мае 1995 
года ветеранами – участниками блокады 
Ленинграда, трудившимися в годы Ве-
ликой Отечественной войны на Челябин-
ском тракторном заводе. В годы войны 
из блокадного Ленинграда в столицу 
Южного Урала было эвакуировано более 
15 тысяч человек. С тех пор для многих 
из них Челябинск стал вторым домом. 
Память о жителях Ленинграда, трудив-
шихся на предприятиях Южного Урала в 
годы войны, была увековечена в ряде 
архитектурных сооружений Челябинска: 
на Ленинградском мосту, у проходной за-
вода «Станкомаш», у заводоуправления 
ЧТЗ установлены мемориальные знаки, 
посвященные мужеству блокадников.

Напомним, что блокада Ленинграда 
немецко-фашистскими войсками длилась 
с 8 сентября 1941 года по 27 января 1944 
года. По данным различных источников, 
в годы блокады погибло около миллиона 
человек.

в регионе наЧата поДготовка к провеДениЮ 
областного телевизионного нароДного 
конкурса «МараФон талантов». в ЭтоМ гоДу 
он пройДет уже в третий раз

Напомним, инициатором проведения конкурса в 2014 году выступил 
председатель Законодательного Собрания Челябинской области Вла-
димир Мякуш. Идею проведения конкурса тогда поддержали ме-

диахолдинг ОТВ и областной Центр народного творчества. Конкурс проводится 
в целях привлечения внимания общества к сохранению и развитию народного 
творчества, созданию условий для выявления талантов и повышению их про-
фессионального уровня.

– Наш конкурс, который стартовал в 2014 году, можно назвать областной 
«Минутой славы». Нам было важно выявить широкую творческую палитру 
южноуральцев.  В конкурсе приняли участие музыканты, певцы, чтецы, теа-
тральные и цирковые коллективы. Разнообразным был и возраст участников. 
Самому маленькому участнику не было и года, самым возрастным  – более 80 
лет. «Марафон талантов» стал настоящим праздником для южноуральцев. В этом 
году планируем также провести этот конкурс, и приглашаю жителей области 
принять в нем участие, – сообщил председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш.

В 2016 году «Марафон талантов» будет проходить в три этапа. Первый этап 
пройдет в муниципальных образованиях Челябинской области. Участие в кон-
курсе могут принять любые самодеятельные творческие коллективы и испол-
нители, независимо от жанров и возраста. По его итогам от каждой территории 
планируется отобрать по три победителя, которые представят муниципальное 
образование во втором этапе.

Второй этап состоит из пяти окружных конкурсов. Они будут проходить с уча-
стием профессионального жюри и завершатся определением 25 лауреатов.

После подведения итогов второго этапа в Ледовой арене «Трактор» состоится 
третий этап, где определят обладателя Гран-при.

На рабочем совещании прошло обсуждение положения о проведении «Мара-
фона талантов» и определен состав организационного комитета.

-Эта награда особая, – сказала в ответном слове 
Лена Колесникова. – Все награжденные этой 
медалью – люди разных возрастов, профессий 

и национальностей – понимают, как важно сегодня сохра-
нить в душе главную ценность – милосердие, уважение и 
любовь друг к другу. Об этих качествах нельзя забывать, 
их нельзя подменять, они объединяют людей, что очень 
важно сегодня.

Уполномоченный по правам человека Маргарита Пав-
лова и первый заместитель губернатора Челябинской 
области Евгений Редин отметили вклад депутата Законо-
дательного Собрания, руководителя крупнейшей в УрФО 
сети аптек «Классика» Лены Колесниковой в миротворче-
ские и благотворительные программы, укрепление друж-
бы между народами, развитие связи между регионами 
Российской Федерации.

Напомним, уже более 20 лет сеть аптек «Классика» под 
руководством Лены Колесниковой реализует проекты 
благотворительной помощи и меценатской поддержки. 
Важное место в этой большой работе отведено патрио-

тическому воспитанию, сохранению истории страны и 
укреплению дружбы между представителями разных на-
циональностей, проживающих на Южном Урале.

В год 70-летия Победы в Великой Отечественной войне 
в Челябинске при поддержке депутата Законодательного 
Собрания, председателя областного Конгресса татар Лены 
Колесниковой в школе № 81 открылся музей жизни и 
творчества Героя Советского Союза, поэта Мусы Джалиля, 
в октябре 2015 года в Челябинске появился памятник 
Джалилю. Эти проекты не только дань истории страны, 
они объединили представителей разных национально-
стей, усилия общественности, региональных властей и 
бизнеса Южного Урала и Республики Татарстан.

Большое внимание уделяется помощи представителям 
старшего поколения, ветеранам войны и труда, инвалидам. 
На эти цели постоянно выделяются материальные средства, 
всегда находится время на решение проблем пенсионеров, 
ведь старшему поколению очень важно общаться, быть со-
циально активными, востребованными. Это дает здоровье 
и новые силы, а также продлевает жизнь.

лена колесникова награжДена МеДальЮ «спешите Делать Добро»
в конце января в резиденции губернаТора Челябинской обласТи уполномоЧенный по правам Человека 
маргариТа павлова вруЧила специальные награды за защиТу прав Человека, добро, милосердие, 
благоТвориТельные и социальные проекТы. Три средсТва массовой инФормации и 15 жиТелей Челябинской 
обласТи полуЧили медали «спешиТе делаТь добро», в их Числе депуТаТ законодаТельного собрания обласТи, 
председаТель южноуральского конгресса ТаТар лена колесникова (Фракция «единая россия»).

НаШа справКа:

Медаль «Спешите делать добро» учреждена распоряжением уполномочен-
ного по правам человека в Российской Федерации в июле 2005 года, она вру-
чается за большой вклад в дело защиты прав и свобод человека и гражданина, 
закрепленных Конституцией Российской Федерации, Всеобщей декларацией прав 
человека и Европейской конвенцией о защите прав человека.

В Челябинской области учреждены свои региональные награды. По решению 
уполномоченного по правам человека в Челябинской области Маргариты Павло-
вой в 2016 году отмечены 15 южноуральцев и три средства массовой информа-
ции за социально значимые телевизионные и интернет-проекты.
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Ответы:

Председатель областного 
парламента сообщил участ-
никам заседания о выполне-

нии плана законопроектных работ на 
2015 год и планах работы на 2016 год.

– В 2015 году на 13 заседаниях 
Законодательного Собрания было 
рассмотрено и принято 200 законов 
Челябинской области и 568 постанов-
лений Законодательного Собрания. 
Приоритетными направлениями дея-
тельности, как и в предыдущие годы, 
остались социальная защита граждан, 
контроль за исполнением областного 
бюджета, совершенствование област-
ного законодательства и приведение 
его в соответствие с федеральным, – 
сообщил Владимир Мякуш. – По 
итогам 2015 года все региональные 
законы в установленный срок приве-
дены в соответствие с федеральным 
законодательством.

Далее Владимир Мякуш рассказал о 
принятых в 2015 году законах, так или 
иначе направленных на социальную 
поддержку южноуральцев. Так, регио-
нальным законодательством усовер-
шенствованы нормы по 
обеспечению условий до-
ступности для инвалидов 
государственных музеев, 
учреждений культуры и 
искусства и по оказанию содействия по 
развитию меценатской деятельности в 
сфере культуры.

Законом Челябинской области «О 
внесении изменений в некоторые за-
коны Челябинской области в сфере 
социальной поддержки отдельных 
категорий граждан» установлены до-
полнительные меры социальной под-
держки по уплате взноса на капиталь-

ный ремонт в форме компенсации 
расходов, которые предоставляются 
гражданам.

Одним из первых регион законо-
дательно урегулировал организацию 
деятельности приемных семей для 
граждан пожилого возраста и инва-
лидов на территории области. Это 
позволит улучшить качество жизни 
граждан пожилого возраста и инвали-
дов, создать условия для получения 
круглосуточного ухода в привычной 
домашней обстановке и профилакти-
ки социального одиночества.

– Несмотря на то что бюджет 
Челябинской области на 2016 год 
сформирован в условиях сложно 
прогнозируемой экономической си-
туации (регион временно перешел 
на однолетний цикл бюджетного 
планирования), основные приори-
теты бюджетной политики на 2016 
год остались прежними. Бюджет 
сохранит свою социальную направ-
ленность. Удельный вес расходов, 
связанных с функционированием 
социальных отраслей в 2016 году, 

как и в текущем, составит 73 про-
цента. Только на реализацию со-
циальной политики области будет 
направлено более 27 млрд рублей 

– каждый четвертый рубль област-
ного бюджета. Около 50 процен-
тов этих средств запланировано 
на меры социальной поддержки 
льготных категорий граждан, а так-
же на поддержку семей с детьми, 

на социальную поддержку детей-
сирот, социальное обслуживание 
населения, а это порядка 1,5 млн 
жителей области, – пояснил спикер 
областного парламента.

Кроме того, председатель За-
конодательного Собрания проин-
формировал о мерах социальной 
поддержки детям-сиротам и детям, 

оставшимся без попечения 
родителей. Так, на их реа-
лизацию предусмотрено 
3,06 млрд рублей. Около 15 
000 таких детей получают 

государственное обеспечение в виде 
содержания, воспитания, развития в 
детских учреждениях, под опекой и в 
приемных семьях. 

– Усилена работа по устройству 
детей-сирот в семьи. На эти цели 
предусмотрено единовременное по-
собие в размере 100 тыс. рублей 
каждому усыновителю при соблю-
дении ряда условий. И это новация 

для региона, которая станет допол-
нительным стимулом для устрой-
ства детей в семьи. Более 560 тысяч 
семей с детьми получат различные 
виды пособий как за счет средств 
областного бюджета, так и за счет 
федерального бюджета, – сообщил 
Владимир Мякуш.

Еще одна тема, которую затронул 
в своем выступлении председатель 
Законодательного Собрания, – лик-
видация очередей в детские сады. 
Результатом работы в 2015 году стало 
создание почти 6000 новых мест для 
дошкольников и отсутствие на начало 
года очереди для детей в возрасте от 
трех до семи лет. Для поддержания 
такого уровня в 2016 году потребуется 
открыть еще почти три с половиной 
тысячи мест.

Также спикер областного парла-
мента рассказал о реформировании 
органов местного самоуправления в 
Челябинской области.

– Кроме Челябинска в 2015 году 
большое внимание уделялось вопро-
сам формирования органов местного 
самоуправления в целом по области. 
Мы приняли закон, регулирующий 
порядок их формирования. Схема 
для всех новая, вопросов много, но 
решаем трудности по мере их по-
ступления, постоянно встречаемся, 
обсуждаем ситуацию, корректиру-
ем, – ответил на заданный вопрос 
Владимир Мякуш.

В мероприятии, которое про-
вел полномочный представитель 
президента Российской Федерации 
Игорь Холманских, приняли участие 
председатели законодательных 
(представительных) органов шести 
субъектов, входящих в Уральский 
федеральный округ, – Свердловской, 
Челябинской, Курганской, Тюмен-
ской областей, Ханты-Мансийского 
и Ямало-Ненецкого автономных 
округов.

председаТель законодаТельного собрания владимир мякуш принял 
уЧасТие в рабоТе совеТа председаТелей законодаТельных 
(предсТавиТельных) органов власТи субъекТов российской Федерации, 
находящихся в пределах уральского Федерального округа.

на реализацию социальной политики области 
будет направлено более 27 млрд рублей – 
каждый четвертый рубль областного бюджета.

сКаНвОрД


